

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan pemaparan pada bab-bab sebelumnya dan hasil analisis yang mengacu pada rumusan masalah, tujuan dan hipotesis penelitian, maka dapat disimpulkan bahwa:

1. Kelompok referensi sebagai variabel X memiliki jumlah nilai terendah sebesar 34, jumlah nilai tertinggi sebesar 45, dengan nilai rata-rata sebesar 40,66 dan dengan standar deviasi 2,54. Berdasarkan pada kategorisasi nilai rata-rata tersebut berada diantara jarak skor $39,39 \leq X < 41,93$ yang masuk pada karegori cukup. Sehingga menunjukkan bahwa kelompok referensi pada donatur program Gerakan Koin Amal UPZIS NU Care-LAZISNU Ranting Pagu tergolong cukup baik.
2. Keputusan mengikuti program sebagai variabel Y memiliki jumlah nilai terendah sebesar 35, jumlah nilai tertinggi 45 dengan rata-rata sebesar 40,76 dan dengan standar deviasi 2,22. Berdasarkan pada kategorisasi nilai rata-rata tersebut berada diantara jarak skor $39,65 \leq X < 41,87$ yang masuk pada kategori cukup. Sehingga menunjukkan bahwa keputusan donatur terhadap Program Gerakan Koin Amal di UPZIS NU Care-LAZISNU Ranting Pagu tergolong cukup baik.
3. Hasil pengujian menggunakan uji korelasi variabel *person correlation* mempunyai nilai 0,508 dan nilai signifikasi 0,000. Membuktikan bahwa variabel kelompok referensi (X) mempunyai korelasi cukup kuat serta berpengaruh secara signifikan terhadap variabel keputusan mengikuti program (Y). Pada uji regresi linier sederhana terdapat pengaruh positif antara variabel kelompok referensi (X)

dengan variabel keputusan mengikuti program (Y). Dibuktikan adanya nilai constanta (a) yaitu 3,598 dengan koefisien regresi (b) senilai 0,437 sehingga didapatkan persamaan $Y = 3,598 + 0,437X$. Melalui uji signifikansi (uji t) didapatkan nilai t_{hitung} 5,135 dan t_{tabel} 1,991. Dapat diketahui $t_{hitung} > t_{tabel}$ ialah $5,135 > 1,991$, maka H_0 ditolak dan H_a diterima dengan nilai signifikan $0,001 < 0,005$. Serta pada uji koefisien determinasi (R^2) didapatkan nilai 0,258. Sehingga dapat diartikan variabel kelompok referensi (X) mempunyai pengaruh terhadap keputusan mengikuti Program Gerakan Koin Amal UPZIS NU Care-LAZISNU Ranting Pagu (Y) sebesar 25,8% dan sisanya 74,2% dipengaruhi oleh faktor lain di luar penelitian ini.

B. Saran

Berdasarkan hasil dari penelitian yang telah dipaparkan, peneliti ingin menyampaikan beberapa saran sebagai bahan masukan, diantaranya:

1. Bagi Akademis

Dengan adanya penelitian ini, diharapkan mampu menambah informasi bagi tenaga pendidik dan mahasiswa khususnya Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Kediri mengenai kelompok referensi, lembaga amil zakat, dan keputusan seseorang ikut serta menjadi donatur dalam mengikuti sebuah program. Sehingga dapat menjadi bahan pembelajaran dalam mengembangkan, menyebarluaskan ilmu pengetahuan, teknologi, penelitian, dan pengabdian kepada masyarakat.

2. Bagi UPZIS NU Care-LAZISNU Ranting Pagu

Dengan adanya penelitian ini, diharapkan mampu membantu lembaga amil zakat yaitu UPZIS NU Care-LAZISNU Ranting Pagu dalam mengetahui faktor

apa saja yang dapat menarik masyarakat untuk ikut serta dalam Program Gerakan Koin Amal dan program-program penghimpunan dana lainnya. Sehingga dapat mengembangkan strategi terbaik dalam meningkatkan pelayanan dan menjaga kepercayaan masyarakat terhadap UPZIS NU Care-LAZISNU Ranting Pagu.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Dengan adanya penelitian ini diharapkan dapat menjadi bahan referensi bagi penelitian selanjutnya. Serta bagi peneliti selanjutnya disarankan menambahkan atau mengembangkan variabel lain yang mungkin dapat mempengaruhi keputusan mengikuti suatu program. Dan perlu dikaji lebih lanjut mengenai variabel kelompok referensi yang mempengaruhi keputusan mengikuti sebuah program guna mendapatkan hasil yang lebih akurat.